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CULTE DU 20 OCTOBRE 2024  
 
PRIERE D’ILLUMINATION 
 
Avant de lire ensemble et de méditer les Écritures, nous prions.  
 
 
Amen  
 
TEXTE DU JOUR : HEBREUX 4.14-16 LS 
 
Hébreux 4 
Jésus est un souverain sacrificateur supérieur à ceux de l’ancienne alliance. Son 
sacerdoce, semblable à celui de Melchisédek, subsiste éternellement et implique 
l’abolition du sacerdoce lévitique 
 
[14] Ainsi, puisque nous avons un grand souverain sacrificateur qui a 
traversé les cieux, Jésus, le Fils de Dieu, demeurons fermes dans la foi que 
nous professons.  
[15] Car nous n’avons pas un souverain sacrificateur qui ne puisse compatir 
à nos faiblesses; au contraire, il a été tenté comme nous en toutes choses, 
sans commettre de péché.  
[16] Approchons-nous donc avec assurance du trône de la grâce, afin 
d’obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos 
besoins. 
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PREDICATION 
 
 
Imaginez-vous face à une vallée profonde, un espace immense entre vous 
et un lieu où règne la paix et la sécurité. Ce qui vous manque, c’est un pont, 
un passage pour atteindre l’autre côté. Parfois, c’est ainsi que nous 
ressentons notre relation avec Dieu : un Dieu que nous savons puissant et 
saint, mais parfois si lointain, presque inaccessible.  
Ce passage de la lettre aux Hébreux nous offre une réponse : Jésus-Christ, 
celui qui a traversé les cieux pour ouvrir un chemin vers Dieu. Grâce à lui, 
un pont a été dressé. Un pont non fait de pierres où il y a un péage , mais 
un pont de grâce et de miséricorde. 
 
Il faut noter que l’épitre aux Hébreux n’est pas une lettre en réalité, mais 
plutôt un sermon. Et ici, dans ces trois versets, l’auteur fait apparaître l’enjeu 
principal de son enseignement. 
 
À l’époque de l’Ancien Testament, les prêtres, et en particulier le grand 
prêtre, étaient les médiateurs entre Dieu et le peuple. Ils offraient des 
sacrifices pour les péchés afin que les hommes puissent être pardonnés et 
réconciliés avec Dieu. Mais Jésus ne se conforme pas à cette ancienne 
manière de faire. Contrairement aux prêtres juifs, qui devaient être de la tribu 
de Lévi, mis à part et consacrés, Jésus n’était pas prêtre selon cette 
traditions humaines. Il était quelque chose de bien plus grand : le Fils de 
Dieu lui-même. 
 
Quand le texte parle de Jésus comme souverain sacrificateur, cela signifie 
qu’il est celui qui intercède constamment pour nous auprès de Dieu. Il est 
celui qui a ouvert un accès direct à Dieu. 
Croyez-moi, cela n’est pas simplement un concept théologique, mais une 
réalité.  
 
Jésus grand souverain sacrificateur, cela signifie en d’autres termes, que 
nous ne sommes plus seuls dans nos prières, dans nos moments de 
faiblesse ou de doute. Jésus porte nos prières et nous représente devant 
Dieu.  
 
Chers amis, quand vous vous sentez découragés, quand la foi vacille sous 
le poids des épreuves, souvenez-vous que Jésus, notre souverain 
sacrificateur, est là, intercédant pour vous, vous soutenant. Il connaît vos 
luttes et veille sur vous avec une tendresse infinie. 
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Il est certes exalté, oui, mais il est aussi proche, tellement proche que vous 
pouvez vous appuyer sur lui à chaque instant. 
 
Le texte nous dit que Jésus est non seulement notre souverain sacrificateur, 
mais aussi un compagnon qui comprend nos faiblesses. 
Oui, contrairement à une idée répandue, Dieu n’est pas indifférent à nos 
luttes. Jésus, qui est le Fils de Dieu, a vécu sur terre et a été tenté « en 
toutes choses comme nous, sans commettre de péché. » 
 
C’est là le mystère de l’Incarnation : Dieu, dans toute sa majesté, est venu 
habiter parmi nous, pour ressentir ce que nous ressentons, pour connaître 
nos douleurs, nos tentations et comprendre notre difficulté à respecter ses 
préceptes.  
Quand nous pensons à l’épreuve de Jésus au désert (Math. 4), nous voyons 
qu’il a été confronté aux mêmes tentations fondamentales que nous :  

 le besoin matériel (la faim),  
 le pouvoir ou la gloire,  
 et même la tentation de tester Dieu.  

À travers tout cela, Jésus a résisté, non pas grâce à des pouvoirs 
surnaturels, mais en s’appuyant sur la Parole de Dieu. 
Il est donc, pour nous, une source réconfortante.  
Quand nous traversons des moments de tentation ou de doute, rappelons-
nous que Jésus a vécu ces épreuves avant nous.  
Oui chers amis, chaque fois que vous ressentez la pression de la vie, sachez 
que Jésus comprend et qu’il vous tend la main, prêt à vous soutenir dans la 
tempête. 
 
Le dernier verset est une magnifique promesse : « Approchons-nous donc 
avec assurance du trône de la grâce. »  
Ce trône, grâce à Jésus, n’est plus un trône de jugement, mais un trône où 
la grâce abonde. Cela signifie que, peu importe où vous en êtes dans votre 
parcours, vous pouvez toujours vous approcher de Dieu avec confiance, car 
il vous attend avec miséricorde et amour. 
 
Dans nos moments de doute, de peur, ou de découragement, ce verset est 
une ancre pour nous. Il nous rappelle que la grâce est toujours disponible 
pour ceux qui s’approchent avec assurance, non pas parce qu’ils sont 
parfaits, mais parce que Jésus a déjà tout accompli pour eux. 
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La vie est pleine de défis, et il est facile de se sentir dépassé ou isolé.  
Mais ce passage d’Hébreux nous rappelle que nous ne marchons jamais 
seuls.  
Jésus, notre grand souverain sacrificateur, compatit à nos faiblesses, il 
intercède pour nous. Approchons-nous de lui avec confiance, car en lui, 
nous trouverons toujours l’aide et le réconfort dont nous avons besoin. 
 
Que cette assurance vous accompagne et vous fortifie dans chaque 
épreuve. 
 
Amen. 
 
 
  


